

Der Königssittich

Vorkommen:

Ostaustralien

Größe:

ca. 43 cm - 45 cm

Gewicht:

ca. 220 g - 275 g

Wissenschaftlicher Name:

Alisterus scapularis

Gattung:

Königssittiche

Beschreibung:

Männchen:

komplett rote Brust, rotem Kopf und rotem Schnabel und mit hellgrün leuchtenden Flügelstreifen

Weibchen:

bis zur Bauchhälfte rot, ansonsten grün und dunkler

Haltung in Menschenobhut:

Der australische Königssittich hält sich gerne auf dem Boden auf. Die Sitzäste sollten möglichst weit auseinander angebracht sein, damit die Königssittiche zum Fliegen animiert werden. Diese Sittichart nagt wenig, dennoch sollte stets frische Zweige zur Verfügung stehen. Sie baden nicht gerne in Wasserschalen, sondern lassen sich lieber von einer Beregnungsanlage beregnen. Sie sind relativ zutraulich und gehören nicht zu den lautesten Sitticharten, können aber laut rufen. Königssittiche sollten auch ausserhalb der Brutzeit paarweise gehalten werden. Sie werden vorwiegend von Züchtern und in Vogelparks gehalten und eignen sich weniger für Anfänger in der Sittichzucht. Sie eignen sich wenig für die private Haltung (Räumlichkeiten, Nachbarn) und sollten nur in sehr geräumigen Zimmern, besser in Aussenvolieren gehalten werden.

Zucht:

Die Zucht gilt als schwieriger als bei vielen anderen Sitticharten. Züchter empfehlen meistens keine weiteren Königssittiche in benachbarten Volieren zu halten, da sie sich sonst von ihrer Brut ablenken lassen können. Das Weibchen brütet alleine und wird vom Männchen gefüttert. Die Nistkastenkontrolle erfolgt problemlos. Empfehlenswert ist eine vorbeugende Trennung nach ca. 4 Wochen nach dem Ausfliegen der Jungvögel. Während der Brutzeit kann das Männchen Aggressionen zeigen.

Florian Büsching